

Realizan positiva evaluación de conversatorios sobre el Servicio de Referencia Oncológico de Chiloé

Con gran convocatoria se desarrolló en Castro, Quellón y Ancud el ciclo de conversatorios denominado “Nuevas Oportunidades en Salud: Presentación del Servicio de Referencia Oncológico de Chiloé”, organizado por la Unidad de Participación del Servicio de Salud Chiloé en conjunto con los encargados de participación de los recintos de atención primaria y hospitalaria de la provincia.



Las jornadas dirigidas principalmente a la comunidad, dirigentes sociales y equipos de salud, contó con la exposición de la referente de oncología y cuidados paliativos del Servicio de Salud Chiloé, Madeline Villarroel, quien entregó detalles del proceso de implementación del nuevo Servicio de Referencia Oncológico de Chiloé, que estará ubicado en calle Covadonga N°477, en la comuna de Ancud y contará con una Unidad de Quimioterapia Ambulatoria y una Unidad Ambulatoria de Oncología y Hematología, una sala de procedimientos médicos, procedimientos de enfermería y sala de toma de muestras, todo bajo la dependencia del Hospital de Ancud.

Al respecto, la directora del Servicio de Salud Chiloé, Marcela Cárcamo Hemmelmann, destacó la importancia de generar estos espacios informativos y de participación dirigidos a la comunidad, que permiten dar cuenta de los avances en materia de salud y en este caso conocer e interiorizarse sobre la implementación del Servicio de Referencia Oncológico, que iniciará su funcionamiento de manera progresiva durante fin de año, brindando cobertura a usuarios y usuarias de toda la provincia, para acceder a tratamientos de quimioterapia.

“Los pacientes que necesitan quimioterapia van a poder ser atendidos en el Hospital de Ancud, en el Servicio de Referencia Oncológico, que está considerado posteriormente para el Nuevo Hospital de Ancud y de Castro. Las

atenciones serán por tratamiento y no por tipo de cáncer. Esto es un primer avance, después vendrán otros, pero en principio significa que las familias van a estar más cerca de los profesionales para poder consultar cómo avanza el tratamiento, cómo se está recibiendo la quimioterapia y en definitiva poder contar con una red de apoyo bastante mayor”.

En tanto, la representante de la Agrupación Oncológica Luz de Vida de la comuna de Quinchao, Isabel de la Cruz, valoró la implementación del Servicio de Referencia Oncológica de la provincia: **“Es una excelente noticia, tal vez no pueda solucionarse todo en Ancud, pero por lo menos ya es un paso más y con el tiempo llegarán los profesionales que correspondan y van a entregar mucho más a las personas con cáncer. Sería un sueño que se hagan las radioterapias, hay que viajar hasta Valdivia y es complejo dejar a tu familia, sobre todo las mamás que tienen niños pequeños, entonces súper buena la noticia que recibimos hoy, ya lo sabíamos, pero ahora se concretó y ya es un sueño hecho realidad”.**

Además, el presidente de la Junta de Vecinos n°12 del Lago Huillinco, en la comuna de Chonchi, Manuel Rain, realizó un llamado a la comunidad para que se sumen a otras instancias informativas en el futuro. **“Estoy muy contento por esta primera participación que tengo en este conversatorio, que fue bien interesante, donde uno se va cargado de información hacia la comunidad. Ya había conversado con Madeline sobre este**

lugar que va a servir para recibir tratamientos para el cáncer y que se ubicará en Ancud, pero igual me voy cargado de información porque hay tantas cosas que hoy tratamos y no sabía. Espero que siga habiendo más conversatorios porque hay muchos otros temas que hablar. Instar a la gente a que participe y venga a estos conversatorios, es interesante”.

Respecto al proceso de puesta en marcha del Servicio de Referencia Oncológico (SRO) de Chiloé, que busca abordar los tiempos de espera que enfrentan las usuarias y usuarios oncológicos de la provincia para acceder a consultas de oncología y a sus tratamientos de quimioterapia, entregando además atención oportuna y de calidad; la referente de oncología y cuidados paliativos del Servicio de Salud Chiloé, Madeline Villarroel, explicó que el proceso de derivación de pacientes se iniciará con la presentación de los casos que sean candidatos para evaluación al Comité Oncológico, para que luego se realice la derivación al servicio, dependiendo del esquema terapéutico que requiera cada persona.

“Eso quiere decir que habrá algunos pacientes que se atenderán y recibirán su quimioterapia en el SRO y otros van a tener que seguir yendo al Hospital de Puerto Montt a recibir su tratamiento, dependiendo del tipo de drogas, todos los cánceres tienen distintas opciones terapéuticas, de acuerdo a cada caso. Esto tiene que ver también por los efectos secundarios, estamos siendo asesorados por oncología del Hospital de Puerto Montt. Hay muchos pacientes que rechazan el tratamiento por no querer viajar, si bien hay que respetar la opinión de cada persona, sin embargo, es triste que el argumento sea que está lejos, ahí notamos que la brecha es la distancia, entonces desde ahí es un gran impacto, el acceso va a mejorar mucho”, expresó la enfermera.